

ANÁLISIS DE CARABINEROS

# Detectan participación de estudiantes de liceos y colegios de San Carlos en ola de robos

**En las últimas semanas se han repetido hechos violentos perpetrados en la zona central de la comuna.** Carabineros confirmó, a través del estudio de los partes policiales y otras indagatorias investigativas, la responsabilidad de jóvenes estudiantes.

**LA DISCUSIÓN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: CARABINEROS

**T**ras los análisis realizados por los profesionales de la 1a. Comisaría San Carlos, Carabineros advirtió la preocupante participación de estudiantes de colegios y liceos de la comuna, en la serie de últimos robos registrados en el sector céntrico de la capital de la Provincia de Punilla.

En las últimas semanas, los vecinos han sido testigos de hechos violentos perpetrados en la zona central de San Carlos y Carabineros ha detectado, a través del estudio de los partes policiales y otras indagatorias investigativas, la responsabilidad de jóvenes estudiantes en estos hechos, situación que la institución ha advertido a otros estamentos y organismos que tienen la facultad de intervenir en la dinámica social que rodea a estos adolescentes.

“En el área investigativa hemos podido determinar la participación de un grupo de jóvenes que son alumnos de establecimientos educativos de la comuna, en los últimos hechos, donde algunos de ellos ya registran reincidencia; esto, resulta muy preocupante para nuestra institución, porque detrás de su responsabilidad en estos ilícitos, hay una vulneración de sus derechos como niños, niñas y adolescentes, donde la protección de la familia y del Estado no está resultando efectiva. Por ello, más allá de lo policial, y pensando en el origen de estos delitos, es que hemos advertido a otras instituciones respecto a esta situación, para que se genere una intervención integral”,

La institución advirtió que existe una vulneración de sus derechos como niños, niñas y adolescentes.

explicó el comisario de San Carlos, mayor Cristian Muñoz.

Se registró la detención de un joven de 15 años en uno de los hechos violentos del mes de julio, donde falleció una persona, quien además, anteriormente, participó en el mes de junio junto a otros tres individuos en el robo de un vehículo.

Este año 2024, Carabineros de San Carlos ha detenido a 57 personas de entre 14 y 17 años, de los cuales 25 resultaron aprehendidos por su participación en delitos de mayor connotación social.

“Por ello, hemos conversado con autoridades sobre este tema, y en la jornada del pasado STOP convocamos a los representantes del Servicio Local de Educación (SLEP) para advertirles también esta preocupante situación, ya que ellos tienen la facultad para intervenir de forma multidisciplinaria a los colegios y liceos bajo su

administración, y hacer un análisis más profundo respecto a la dinámica social y familiar de estos estudiantes; de nuestra parte, tenemos el plan policial de Convivencia Escolar, con foco en alumnos, docentes, padres y apoderados, con el cual venimos hace dos años brindando orientación y apoyo a establecimientos en materia de responsabilidad penal juvenil, entre otros temas”, agregó el Mayor Muñoz.

En relación a los delitos registrados en el mes de julio en San Carlos, Carabineros registra un aumento de 10 casos en el ilícito de robo en lugar no habitado, en comparación con el mismo mes en el año 2023, delito que se mantuvo uniforme en los tres cuadrantes de la comuna, con un patrón de dispersión que revela afectación a locales comerciales, establecimientos educacionales y centros de salud.

## Patrullaje mixto

Carabineros se refirió al impulso del Patrullaje Mixto con inspectores municipales, y las estrategias locales que apuntan, por ejemplo, a crear una Cámara de Comercio, y otras instancias de organización de la comunidad, para abordar los requerimientos de seguridad de forma conjunta con todos los actores sociales y policiales.

En lo que va del año, Carabineros de la 1a Comisaría San Carlos ha detenido a 542 sujetos por su responsabilidad en diversos delitos, donde 97 corresponden a ilícitos de mayor connotación social, 16 por robos frustrados y 126 por mantener órdenes de aprehensión vigentes.

De este total de detenidos, hay individuos que registran hasta cuatro reincidencias.

“Este análisis nos permite generar estrategias de prevención, adelantarnos a la acción delictual y sacar de circulación a sujetos que causan temor en la zona. Es importante señalar que hoy existen mayores recursos y acciones colaborativas para abordar la delincuencia. Es cierto que registramos un aumento de hechos, pero también tenemos un aumento de detenidos, es decir tenemos resultados; por otra parte, hemos estado convocando a otros organismos que tienen la facultad de fiscalizar y controlar, para que potencemos los despliegues, tal como se planteó en la ronda integral realizada hace unos días, donde se conformaron patrullas con el Servicio de Impuestos Internos y la Inspección del Trabajo”, expuso el comisario.

